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國立成功大學第 609次主管會報紀錄 

時間：94年 11月 23日（星期三）下午 14:00 

地點：雲平大樓 4樓第 2會議室 

出席：歐善惠  宋瑞珍（李益謙代） 蘇炎坤  柯慧貞（邵揮洲代） 利德江   

黃肇瑞  張克勤  楊明宗  張高評（王偉勇代）  余樹楨  吳文騰   

李清庭  徐明福  吳萬益  陳振宇  張文昌（張素瓊代）  陳志鴻   

閔振發  謝錫堃（李忠憲代）  陳省盱  張丁財  李丁進  王永和   

徐德修  周澤川（李超飛代） 

主席：高  強（歐善惠代） 記錄：林碧珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第 608次主管會報決議事項與執行情形，並確認紀錄。 

二、報告本校主管會報各追蹤事項執行情形，結案事項列入第 608次主管會

報紀錄；繼續追蹤事項，請各有關單位積極辦理。 

三、主席報告： 

(一)今天校長再次赴立法院備詢有關五年五百億經費事宜；希望經費能順

利解凍。為達成本校邁向頂尖大學計畫各項目標，經費之分配與使用

應審慎規劃，積極執行。校長近期內將會與各有關單位討論，各學院、

各單位計畫達成多少成果、需要多少資源，請先積極準備。 

(二)10月下旬有一趟大陸行，依序走訪成都、南京及上海。在成都參訪了

四川大學博物館、都江堰及熊貓哺育基地，都江堰水利工程已有 2261

年歷史，並被聯合國教科文組織列入人類文化遺產；四川大學博物館

成立於 1914年，面積與館藏均頗有規模，值得本校借鏡。在南京參加

河海大學 90週年校慶慶典及高等教育國際研討會。在上海參觀世界第

三大貨櫃港上海深水港碼頭，未來上海港很有可能發展為世界第一大

貨櫃港。此趟時程雖短，但去了不少很值得參觀的地方，非常難得。 

四、規劃與設計學院徐明福院長（校園規劃與運用委員會工作小組）報告「本

校校園整體規劃（2007-2011）」案規劃進度及未來五年內學校各單位可

能之需求。（詳如簡報資料） 

五、各單位報告： 

(一)教務處： 

1.本校 94 學年度特聘教授計有 84 位教授提出申請，將依要點規定組成

審查委員會，預計本學期結束前公布審查結果。 

2.為推展國際化，本處與研發處將於今日下午 18:20 假國際會議廳第三

演講室共同舉辦跨國雙學位、留學獎學金暨交換學生說明會。 

(二)學務處： 

為響應拒菸宣導活動，衛保組特於 11/18中午舉辦「拒菸隨我行 健康
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你最行」大會師活動，效果相當不錯。 

(三)總務處： 

本校各單位今年 9、10月用電量，與去年同時段相比，增加超過 2成

者有製造所、水利系、教育所、華立廳，增加超過 3成者有醫工所、

游泳池、教官室、中國商銀辦事處、研發基金會，請各相關主管提醒

上述單位節約用電，若 11、12月仍持續成長，總務處將進一步處理。 

(四)研發處： 

1.教育部昨日（11/22）邀集獲補助之 12 校召開「研商邁向頂尖大學績

效指標及經費使用原則會議」，各項量化及質化指標將依會議結論修正

後通知各校。 

2.近來法國學術界相當積極推動與本校之合作，11月即有 2批學者來訪： 

(1)法國土魯斯第三大學，亦是法國國家科學研究中心（CNRS）所在

之 University Paul Sabatier 副校長一行三人 11/7來訪，該校以理科

（物理、化學）及醫學為主，希望藉由大學間雙博士學位之課程安

排及共同補助博士後研究人員之相關規劃來推動成立國際聯合實

驗室（北部擬與台大、中研院及國衛院合作，南部擬與本校及亞蔬

合作），本處已邀請相關院系所代表進行交流座談。 

(2)法國 n＋i工程師學院網及 University Joseph Fourier（傅立葉大學）

一行 11/8 來訪。n＋i 工程師學院網目前已和全球 45 所校院簽訂合

約，去（93）年 6月已與本校簽訂學術交流協定及交換學生協定，

將再繼續推動碩士雙學位之合作。傅立葉大學初次與本校接觸，希

望未來能在雙學位、交換學生方面合作並進行學術交流。 

3.美商 IBM 公司大中華區大學合作部邱曉萍總經理一行 6 人 11/14 來

訪，本處已邀集教務處、學務處及計網中心代表共同會談，IBM公司

除介紹 IBM全球性之大學合作計畫外，並討論與本校進行各項大學合

作計畫之可行性，合作項目包含課程體系建設、師資培訓示教、專業

技術認證、教學平臺共建、聯合研究開發、專家學術巡講、校園科技

活動、獎學獎教獎研、學者交流訪問、教材編寫出版、畢業實習招聘、

技術支援服務等 12 方面。會中決議將推動雙方簽訂合作協議書，本

校由楊毓民副研發長為聯繫窗口，有進一步結果再與各學院聯繫。 

(五)研究總中心： 

邁向頂尖大學績效指標中訂有育成案件之量化指標，為達成目標，希

望學校能設法解決目前育成中心所面臨無專屬空間的困難。 

(六)人事室： 

1.本校因未足額進用原住民被罰繳代金 1068 萬元而向行政院提起訴願

一案，業經行政院判決「原處分撤銷，由原處分機關於 2 個月內另為
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適法之處分。」本校原應由各相關單位分攤代金乙節，本室仍將繼續

作業，但將俟後續結果再行決定是否函轉扣款。 

2.本校 95年行政人員中午加班時間，經以 95年度為計算基礎精算結果，

每天中午應加班 30分鐘。將簽奉校長核准後函知各單位遵照辦理。 

(七)文學院： 

1.中文系與修齊大樓間腳踏車停放問題很嚴重，請總務處儘快協助解決。 

2.幾年前文學院曾提哲學研究所增設案並獲本校通過報部，惟因教育部

未核撥員額而未成立。今擬再重提，是否可行。 

※歐副校長：應可依程序重新提出。 

3.各系之必修、選修學分數可否彈性調整。 

※歐副校長：據利總務長表示應提教務會議討論，會後請與教務處聯繫。 

4.建議安排本校教師有機會到歸仁、安南校區參觀。 

(八)理學院： 

COMPRES（Consortium for Materials Properties Research in Earth 

Sciences）係以美國石溪紐約州立大學為中心，從事高壓下材料特性

及地球內部科學的研究聯合會，目前有美國本土會員（以校為單位）

約 50個；國際會員近 20個，以歐洲、澳洲及加拿大的大學為主，亞

洲地區僅日本 2所大學參加。本校地科系從事高壓研究有年，最近加

入的龔慧貞助理教授回國前也在 COMPRES從事博士後研究數年，加

入成為 COMPRES 國際會員學校，將促進本校走入國際高壓研究舞

台，建議由研發處或本院申請本校加入為 COMPRES國際會員。 

※歐副校長：請理學院備妥相關資料由研發處提出申請。 

(九)工學院： 

下週將前往日本大阪大學及鹿兒島大學參訪，並研商雙方學術交流與

合作事宜。 

(十)管理學院： 

1.本院報名 AACSB 國際認證之申請文件已送出，目前正積極準備計畫

書，預計 12月中提出。 

2.本院 11/19-20主辦「第 11屆亞太管理評論國際研討會」，已圓滿完成，

包括日本、韓國、印度、東南亞諸國之與會各大學都很有意願與本校

進一步合作。 

(十一)附設高工： 

附工依據部頒「補習及進修教育法」訂定之組織規程，原擬配合 94.5.11

發布之「高級中等進修學校員額編制標準」作修正，惟因現有國立高

職及其附設進修學校皆統一適用「職業教育法」與「職業學校規程」，

除包括本校在內的四所國立校院附設進修學校外，均未訂有組織規



 4 

程，故中部辦公室對進修學校之組織規程修正案均以「無審查依據及

標準」回應，致使附工組織規程之修正遭遇困難。為使附工校務之運

作有所依據，涉及組織及員額部分將以校長核定及教育部有關規定為

準據；與校務運作相關之各項會議及組成，將依組織編制適當調整後

繼續運作。（依楊主秘建議，將另行上簽。） 

(十二)秘書室： 

過去本校教師因升等案未獲通過而向上一級教評會申復時，均由教評

會組成申復專案小組進行審查，若獲通過，則交付該級教評會繼續評

審，若未接受其申復理由，則逕予退回該教師，未再交付該級教評會

確認。去年本校曾有一案例經高雄高等行政法院判決略以申復小組僅

為自我省查性質，非可取代教評會之評審決定。最近教師申訴評議委

員會審議某一申訴案時，已通案決議未來各級教評會申復小組之決定

均應再提送該級教評會審議；請教務處及各學院修訂相關辦法。 

六、下次主管會報訂於 94.12.7下午 14:00舉行。 

貳、討論決議事項 

【第一案】 

本校校歌因時移境遷，部分歌詞內容與現況不盡相符，各地校友亦多次建

議修訂，校友聯絡中心爰擬建請責成相關單位研議校歌詞曲之修訂一案， 

決議：本校校歌修訂案，前曾於 83.6.28校務會議決議請文學院組成校歌修

訂小組研議，期間歷經四次校務會議討論，最後因意見紛紜而於

86.3.5 校務會議決議保留原校歌，由學校研議後再作考量。基於尊

重歷史傳承與著作權法，本校現有校歌應予保留；另請文學院組成

校歌研議小組，朝重新創作方向公開徵求新作品，於半年內提主管

會報討論。 

【執行情形】 

文學院：文學院擬組成校歌研議小組，成員包括王三慶、王偉勇、許長模、

吳榮富、王永和等教授，並由張高評院長擔任召集人。 

【第二案】 

學務處因考量教育環境改變及學生需求等因素，擬重新修正本校學生請假

須知（自 77.7.19 第 207次主管會報修正通過至今未再修訂），並擬將其修

訂程序改由學生事務會議討論通過並陳請校長核定後實施一案， 

決議：照案通過。 

【執行情形】 

學務處：照案辦理，已提 94.12.16學生事務會議討論通過。 

參、散會（下午 16:45）。 


